

## Critican uso de excedentes petroleros (Reforma 27/05/13)

Critican uso de excedentes petroleros (Reforma 27/05/13) Por Alejandra López Cd. de México México (27 mayo 2013).- A diferencia de lo que sucede en países como Noruega e Israel, donde sus gobiernos crearon fondos con los excedentes de la venta de crudo y gas para financiar proyectos productivos de largo plazo, en México el Gobierno utiliza estos recursos en necesidades inmediatas y contingentes, criticaron especialistas. Aroa de la Fuente, especialista en industrias extractivas de Fundar, criticó que en lugar de que los recursos se utilicen con una visión de largo y mediano plazos, se utilizan en cubrir las necesidades inmediatas del Gobierno federal. "El objetivo del Fondo no es que sea la caja chica, sino que sean recursos gestionados con una visión de mediano y largo plazos, no cortoplacista o para sacar dinero y cubrir las necesidades inmediatas que tenga el Gobierno", dijo. México cuenta con tres fondos para excedentes petroleros que en conjunto tienen 43 mil 975.5 millones de pesos. Al 31 de marzo, el saldo del Fondo de Estabilización de Ingresos Petroleros (FEIP) cuenta con 27 mil 965.7 millones de pesos, y el Fondo de Estabilización de los Ingresos de las Entidades Federativas (FEIEF), con 15 mil 973.7 millones, y el Fondo de Estabilización de los Ingresos para Infraestructura de Pemex (FEIPEMEX) tiene 36.1 millones, de acuerdo con información de Hacienda. Los dos primeros fondos se llevan 65 por ciento de los ingresos excedentes por petróleo, de acuerdo con la Ley de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria, y en 2007 se estableció en las reglas de operación el uso de dichos recursos para momentos en que los ingresos públicos son menores a lo estimado en la Ley de Ingresos. En respuesta por escrito, Hacienda explicó que los recursos del FEIP se entregan a la Tesorería para que ésta sea la que los administre conforme sea necesario. "Los recursos del FEIP no se distribuyen directamente a ningún programa, dependencia o entidad. Los recursos se entregan a la Tesorería de la Federación para compensar los menores ingresos del Gobierno federal con respecto a los estimados en la Ley de Ingresos de la Federación (LIF)", refirió la dependencia. A diferencia de México, Noruega cuenta con un millonario fondo de 670 mil millones de dólares que es administrado por el Banco Noruego de Manejo de Inversiones y permite al Gobierno no sólo responder a crisis económicas, sino destinar los recursos para inversión en educación y sistemas de pensiones. En el caso de Israel, creó un fondo para momentos de crisis formado con recursos de la comercialización de gas natural, que recién comenzó en marzo. Para Leticia Armenta, investigadora del Tec de Monterrey, para mejorar las reglas de operación el Comité de Administración de los Fondos tendría que establecer recomendaciones a Hacienda. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo